

## La Escuela ECCA y el Programa IDEASS establecen un acuerdo para colaborar orgánicamente en la identificación y promoción de innovaciones



### Noviembre 2010

En noviembre 2010, sobre la base de las positivas experiencias realizadas conjuntamente en el curso del año, Alejandro Benítez, Director de la *Escuela de Capacitación para Centros de Servicios para los Emprendimientos de las Mujeres y Agencias de Desarrollo Económico Local (ECCA)*, tomó la iniciativa de establecer un acuerdo con el Programa IDEASS para fortalecer la colaboración ya en curso.

En particular, el nuevo acuerdo prevé desarrollar un trabajo sistemático de identificación de innovaciones a través de los contactos que la ECCA gestiona con una multiplicidad de interlocutores en los diferentes países de Centroamérica. El acuerdo prevé también la promoción de las innovaciones para el desarrollo humano en la red de ADEL y CSEM de América Central, para generar interés y procesos concretos de transferencia de las metodologías y tecnologías innovadoras.

En el curso de 2010, la ECCA en el marco de IDEASS:

- estableció colaboraciones con la Agencia de Desarrollo Económico Local de la Provincia de Nampula (ADELNA), en la República de Mozambique y con la Agencia de Desarrollo Económico Local RUEDA de la Provincia del Sur en Sri Lanka para transferir la metodología de trabajo de los *Centros de Servicios para los Emprendimientos de las Mujeres*.
- organizó la visita de los autores de las Torres Agrícolas en Pisos en El Salvador y está actualmente gestionando la formulación de proyectos de transferencia de esta innovación con las ADEL que operan en el país y la identificación de los potenciales financiadores de los proyectos.
- promovió, a través de newsletters periódicas, las nuevas innovaciones de IDEASS en la red de ADEL y CSEM de la Región.



### A propósito de la ECCA y de la ADEL Morazán

La *Escuela de Capacitación para Centros de Servicios para los Emprendimientos de las Mujeres y Agencias de Desarrollo Económico Local (ECCA)*, se estableció en 2009 en el marco de la Agencia de

Desarrollo Económico del departamento de Morazán, El Salvador. La *Escuela* se creó para consolidar una función que la ADEL Morazán ya estaba realizando, brindando asistencia técnica a múltiples actores de nivel nacional e internacional, interesados en conocer y reproducir sus modalidades operativas más exitosas. Creada en 1009, la ADEL Morazán ha operado con un impacto relevante sobre el desarrollo territorial, desde los puntos de vista ocupacional, social, tecnológico y económico. En el curso de estos años ha sido visitada por una multiplicidad de actores de nivel internacional, regional y nacional, interesados en conocer sus modalidades operativas y a recibir asistencia técnica en sus respectivos territorios.



A título de ejemplo sobre los resultados logrados en los últimos 10 años, la ADEL Morazán, con la cooperación de 25 instancias nacionales e internacionales, ha ejecutado 63 proyectos por un monto de 10 millones de dólares, generando más de 2,000 nuevos empleos, 250 pequeñas empresas y el crecimiento de 2,200 pequeños negocios. En el territorio la ADEL ha generado 3 agrupaciones de empresas en la agro-industria de lácteos, apicultura y añil que contribuyen al fortalecimiento a largo plazo de las empresas asociadas.

La ADEL creó su propia institución financiera, la Sociedad Cooperativa de Ahorro y Créditos (AMC de R.L), para manejar las operaciones de crédito en el departamento e indirectamente generar el 60% de su sostenibilidad. La financiera, que cuenta con 20 socios fundadores nacionales e internacionales, tiene una cartera vigente de 18 millones de dólares, con 15 mil clientes de los cuales el 63% son mujeres. AMC está brindando su apoyo también a otras ADEL de América Central, para la realización de los programas crediticios.

La ADEL es también un laboratorio territorial de desarrollo humano, destinando parte de sus ingresos a iniciativas sociales. En particular ha financiado en los últimos 5 años las becas de 203 jóvenes del territorio, para garantizar sus estudios universitarios y técnico-vocacionales, contribuyendo significativamente a construir el capital social del futuro.

Para más información:

[Brochure ECCA](#)

